

REDACCION

P. Constitución, 98

Teléfono, 931

LAS ISLAS

ADMINISTRACION

San Pedro Nolasco, 7

Teléfono, 190

PERIÓDICO DE NOTICIAS Y DE INTERESES REGIONALES

Año I

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA
Lunes 4 de Mayo de 1891.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

Núm. 52

CANDIDATURA

acordada por la Junta General del partido LIBERAL CONSERVADOR, para las próximas elecciones de concejales:

Primer Colegio. — Casa Consistorial: D. Antonio Forteza y Valentí.

Segundo Colegio. — Montesión: D. Bartolomé Sabater y Ramonell; D. José Font y Jaume.

Tercer Colegio. — San Antonio de Pádua: D. Jaime Salom y Vich; D. Francisco Bauzá y Sbert.

Cuarto Colegio. — San Antonio de Viana: D. Miguel Riera y Llabias.

Quinto Colegio. — Lonja: D. Domingo Boch Estacholi.

Sexto Colegio. — Hospital: D. Enrique Sureda y Morera.

Séptimo Colegio. — Santa Catalina: D. Guillermo Montís y Allende Salazar, Marqués de la Bastida.

Octavo Colegio. — Son Serra y Son Rapina: D. Jorge Abri Dezcallar y Gual, Marqués del Palmer.

Apuntes de un lego

VI

Digamos a los lectores lo que el domine de aldea decía a sus discípulos a quienes enseñaba a conocer los números: «Basta de matemáticas.» Llevamos escritos cinco artículos para corresponder en lo posible a los cinco empujones de nuestro amable director, que fueren para nosotros otros tantos mandamientos; pero al llegar al sexto, punto y aparte.

Confesamos que al principio no veíamos muy clara la cuestión del derribo de las murallas, y por esto nos limitamos el primer día a indicar ciertas dudas que nuestra ignorancia nos sugería; más luego, a fuerza de escarbar el terreno, hemos llegado a convencernos de que, como las murallas no se caigan por sí solas, difícil será encontrar un mortal que se encargue de demolerlas. Por un momento nos atrevimos a soñar en la posibilidad de verificarlo por secciones; pero el exámen del asunto nos ha puesto en el aprieto en que se halló el famoso Bartoldino, cuando, resuelto y conformado como estaba con que se le ahorcara, no encontró un árbol a su gusto para ser ahorcado en él.

El poético plan de *La Almudaina* para convertir en galerías y escalinatas el espacio que ocupan los cuarteles de las *Bóvedas*, en proyecto se quedará si hemos de esperar a que el municipio lo ejecute con su dinero, teniendo en cuenta que esta obra no puede constituir un gasto reproductivo. Los terrenos de la parte de Levante, escaso producto darán mientras la célebre Junta de Ensanche no nos suministre el pico de doscientos mil habitantes que nos faltan para completar la población de la ciudad que soñó. Las afueras de la Puerta de San Antonio continuarán siendo las mismas *Enramadas* que hasta ahora, con su exposición permanente de cerdos, pavos y borregos, mientras en el interior de la ciudad no se abran anchas vías y no se regularicen grandes plazas, desterrando ese espíritu de mezquindad, pequeñez y pobreza que preside a todas nuestras obras urbanas. La Riera, en fin, y la sobra de solares observada ya en la actualidad por el lado de Poniente, se opondrán a que nuestros biznietos lleguen a ver unidos el arrabal de Santa Catalina y el barrio de Santa Cruz. Todo esto nos hace creer que el empresario que haya de regalarnos tres millones de pesetas en cambio de los terrenos que

le demos después de demolidas las murallas, ha de nacer todavía.

Quédanos, pues, la triste perspectiva de seguir presenciando la horrenda mortalidad que Palma sufre por sus malas condiciones higiénicas, debidas exclusivamente a ese anillo de piedra que nos ahoga. ¡Desventurados los hijos de este suelo, condenados a vivir en esta cárcel tan malsana, sin que la piqueta demolidora venga a librarles un día de calamidad tan notoria! ¡Infelices los forasteros que vienen aquí engañados en busca de la perdida salud, y atraídos acaso por el embuste de que alguna vez se pasan cinco días sin que entre un solo cadáver en el Campo Santo de Palma. Las murallas, no hay que dudarlo, son causa permanente de insalubridad. Mienten las niñas remilgadas que en las noches de verano, cuando logran ocupar en el paseo del Borné unos pocos sillones que les dejan disponibles esas hordas de cultos y galantísimos pollos que los toman por asalto, se quejan del húmedo relente que les envía el mar, y de que antes las defendía la muralla de la Puerta del muelle; mienten los que tienen sus moradas por las inmediaciones de la Lonja, del oratorio de San Juan y de la plaza de Atarazanas, cuando aseguran que desde la desaparición del cuartel y de toda la cortina comprendida entre la antigua Puerta y el baluarte de Chacón, han aumentado en todos aquellos barrios las enfermedades palúdicas producidas por las emanaciones de la playa; y que los edificios se resienten en mayor escala de la humedad, y que los aires del Sur son mucho más molestos que cuando existía la muralla mienten todos los vecinos de la parte alta cuando niegan que el anillo de piedra les estruje ni les apriete, fundándose en la pueril razón de que todas las casas existentes en los barrios de la Catedral, Calatrava, Temple y Convento de Padres Agustinos están mucho más altas que la muralla, la cual por lo mismo no impide ni dificulta en lo más mínimo la libre circulación del aire: mienten... pero a qué ir sacando a la vergüenza todos los que mienten al tratar de la nunca bastantemente ponderada necesidad del derribo?

¡Abajo las murallas! Por su causa tenemos calles estrechas y tortuosas, porque las viejas generaciones que las trazaron ya tuvieron que sujetarse al anillo que había de estrujarlas unos centenares de años después: ellas tienen la culpa de que los Ayuntamientos de nuestra época, en vez de convertir los antiguos callejones en vías anchas y rectas, se vean obligados a estrechar las existentes, como de ello pueden verse ejemplos en el Borne y en la calle de los Olmos, que ostentan algún edificio moderno avanzando sobre la antigua alineación, en la de Escursach, que ahora mismo está encerrando dentro de un nuevo anillo, aunque más chiquito, el edificio del Banco; y en tantas otras que pudiéramos citar: ellas producen esa desastrosa escasez de habitaciones de la cual resulta que la propiedad urbana rinda en Palma el enorme interés de tres por ciento: ellas impiden que tengamos alcantarillas, pues si las hay de dimensiones suficientes para que alguna vez hayan podido escabullirse por ellas enamoradas parejas, ó dar salida por el Sur a las aguas con que la Riera nos invadió por el Norte, no es la falta de dinero, sino el estorbo de la muralla quien impide construir el interior de la ciudad una red general de alcantarillas que esté en comunicación con las grandes arterias ya existentes. ¡Abajo las murallas! Por su causa nos morimos de sed durante el verano: ellas han sido el solo obstáculo para que no tenga Palma un buen sistema de canalización para el reparto del agua potable, por más que el único proyecto racional, discreto y realizable

hasta ahora presentado, se deba (quien lo dijera) a un ingeniero militar que lo ejecutó a impulsos del más noble patriotismo y sin más interés que el de prestar un buen servicio a sus paisanos. Abajo las murallas, que dejan entrar el gas y no dejan entrar el agua, ni siquiera en los casos en que las travesuras de la Riera nos podrían ofrecer el agradable espectáculo del año 1403 con sus 5000 víctimas; las murallas, cuya desaparición ha de producir instantáneamente el enderezamiento de nuestras torcidas calles y la consiguiente ganga de centenares de miles de duros que ganará en un año la población con la sola economía de tiempo obtenida por los carruajes de tráfico al atravesar la ciudad desde las *Enramadas* hasta el puerto. Abajo las murallas, cuya irritante presencia justifica el acto de vaudálico progreso perpetrado en 1873, como justificará los desahogos de las turbas revolucionarias en cualquiera de las huelgas futuras, gracias a las prudentes exhortaciones de facultativos ilustrados y de generosos patriotas. Abajo las murallas, y de entre sus escombros veremos brotar como por encanto, al soplo regenerador de las lumbreras contemporáneas, una ciudad de mil hectareas, una población de doscientos cincuenta mil habitantes, y una ganancia de tres millones de pesetas!!!!...

A.

NOTICIAS

Extranjero

La langosta en Argelia.

Paris 27.—Las noticias recibidas de Argelia respecto a los daños ocasionados por la plaga de la langosta en aquel territorio son desastrosas.

Después de haber arrasado los campos Aumale, el destructor insecto ha emprendido su vuelo en dirección de Norte a Nordeste.

Los agricultores se muestran muy alarmados, no sabiendo como prevenirse contra tan terrible plaga.

La explosión del polvorín de Pozzo Pantaleone

El telegrafo anuncia una noticia que ha circulado por Roma y que ha llenado de sobresalto a todos los católicos.

Asegúrase que, al ocurrir la explosión en el polvorín de Pozzo Pantaleone, el Papa acababa de decir Misa, que desde hace tiempo viene diciendo temprano, y se hallaba orando con el mayor recogimiento.

La sacudida causada por la voladura en el organismo de Su Santidad fué tan violenta, que le hizo perder el sentido, cayendo de espaldas y corriendo grave riesgo de sufrir un golpe mortal.

Afortunadamente fué sostenido por un servidor que se hallaba cerca.

Háblase también de otros personajes que, con el mismo motivo, han resultado heridos.

El embajador de Francia sufrió una herida a consecuencia de la rotura del cristal de un balcon junto al cual escribía.

Algunos de los heridos han fallecido en los hospitales, donde los que aun siguen enfermos son visitados por el Rey Humberto quien les prodiga todo género de consuelos.

Se confirma que el desastre ha sido casual, debiéndose a la inflamación de una caja de cápsulas para fusil.

Madrid

Se sabe ya con toda certeza que el señor Ruiz Zorrilla ha desistido de su viaje a Cetta.

Cuando concluya de discutirse el

mensaje se verificará el debate del proyecto de empréstito del Banco. Para la Presidencia de dicha Comisión se indica al señor Navarro Reverter.

Han publicado los posibilistas de Sevilla un manifiesto explicando la improcedencia del acuerdo de los federales para romper la alianza que con ellos tenían pactada.

La Comisión de la alta Cámara que entiende en el proyecto de amnistía tiene señalada audiencia para mañana. Informarán los señores Pacheco y Merelo.

Es probable que la discusión de dicho proyecto de amnistía comience en el Senado el próximo miércoles.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha dirigido una circular a los gobernadores civiles encargándoles que formen una estadística completa de la prensa periódica de sus respectivas provincias.

Ha quedado aplazada para después del día 2 de Mayo la inauguración de la estatua del teniente de infantería señor Ruiz.

El señor ministro de la Guerra y el general Martínez Campos, presidente de la Comisión organizadora, puesto de acuerdo, fijarán el día de la inauguración los detalles del ceremonial, en el que tomarán parte representaciones de todos los centros, dependencias, cuerpos é institutos del ejército.

El fallecimiento del señor marqués de Santiago ocurrió no en Buenos Aires, como dijimos, sino en Río Janeiro, adonde se trasladó desde la capital de la República Argentina, de paso para Madrid, al ser declarado cesante del cargo de tercer secretario que desempeñaba en aquella Legación.

Apenas llegado a la capital del Brasil le atacó la fiebre amarilla, y sus hermanos, que esperaban en España noticias de su próximo arribo, solo recibieron la de su muerte.

La seccion cuarta de la Sala de lo criminal ha dictado sentencia en la causa seguida contra Luis Ramos Querencia por falso testimonio en la causa de la calle de Fuencarral; é injuria y calumnia al juez instructor del proceso.

La Sala impone al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de estos dos delitos.

Próximamente verá la luz en la *Gaceta* un real decreto organizando la clase de escribanos de actuaciones.

Segun tenemos entendido, en dicho decreto se e-tablecen las categorías de escribanos de entrada, ascenso y término; se crean colegios de escribanos por Audiencias territoriales, se confirma en sus cargos a los actuales escribanos de real nombramiento, y se establece que el ingreso en la carrera será en lo sucesivo por oposición.

Palma

Recomendamos a nuestros amigos la candidatura acordada por el partido Liberal Conservador para las próximas elecciones de concejales y que publicamos en lugar preferente.

El sábado al anochecer S. E. I. el Obispo de esta diócesis administró el sacramento del bautismo a un niño hijo de nuestro amigo D. Pedro Morell y Verd. Fueron padrinos el señor D. Salvador Morell y Verd y doña María Ignacia Verd de López Vazquez.

Dice *El Isleño*:

«Ayer tarde a las dos, compró un maestro albañil en la expenduría de tabacos de la calle del Sindicato una ca-

jetilla picado común filipino de 18 céntimos de peseta.

Con la cajetilla en el bolsillo, llega mi hombre al punto donde trabaja y al abrir aquella para liar un cigarrillo aparece en lugar de tabaco estar llena de serrín y de trozos de cartón.

Quedó estupefacto el pobre hombre y los testigos que presenciaron el hecho.

Enviada la cajetilla al estanco no quisieron cambiarla, pero sí dió el expendedor oportuna cuenta del hecho á los jefes del ramo.

Nosotros á la vez damos cuenta de ese gravísimo abuso al público para que sepa como las gastan las grandes compañías monopolizadoras de ese filón riquísimo, ó cómo se abusa de ellas por sus empleados.

La cajetilla consabida está á la vista de quien quiera comprobar el hecho acercándose á la redacción.

El sábado se verificaron en la estación de telégrafos exámenes de aspirantes á auxiliares permanentes.

Han empezado ya las obras del puente provisional que ha de tenderse sobre la Riera para el paso del tranvía de Palma á Portopí.

En una taberna de la calle de Jovelanos prodújose el sábado alguna alarma con motivo de haberse prendido fuego á un montón de trapos.

El principio de incendio fué sofocado á los pocos momentos.

En el *Boletín Oficial* se inserta un anuncio de la Universidad de Barcelona, para la provisión de la plaza vacante de profesor de Religión y Moral que existe en la Escuela Normal de Maestras de esta provincia, dotada con el haber anual de 300 pesetas.

A falta de aspirantes eclesiásticos podrá ser nombrado un seglar que posea el correspondiente título profesional.

En el local de la calle de las Miñonas tuvo lugar ayer el banquete organizado por los obreros.

Asistieron unos 400 comensales.

Se pronunciaron bastantes discursos encaminados á establecer la buena armonía entre el capital y el trabajo.

Acordóse elevar una exposición al Ministro de la Gobernación pidiéndole que reduzca las horas de trabajo á ocho.

Durante la fiesta reinó el mayor orden y compostura, lo que habla muy alto en favor de los obreros mallorquines que en este asunto se han colocado á una altura envidiable por los temperamentos de paz de que están animados.

Los reclutas del actual reemplazo destinados al arma de Caballería, instruidos en la táctica y manejo de armas á pié han empezado ya á montar y á practicar ejercicios en la explanada del Molinar de Levante.

Parece cosa resuelta el que la compañía que actúa en el Teatro Liceo de Barcelona venga á dar una serie de representaciones en nuestro Teatro.

Además de los artistas que forman el cuadro actual se dice haberse contratado el tenor Grassi, las tipleas Sras. Rodríguez y Bordallo, la contralto Sra. Guericcio; el baritono Sr. Laban y los bajos señores Vizconti y Carottini.

42 profesores de orquesta á los que se unirán 12 de Palma; 50 coristas de ambos sexos y 12 bailarinas.

El vestuario y el atrezzo será el del Liceo.

Se representarán *Lohengrin* y *La Gioconda*.

Terminadas las funciones, si el abono lo permite, se abrirá una segunda serie de cuatro para representarse el *Otello* de Verdi.

Los amantes de la buena música están pues de enhorabuena.

Ojalá los enfermos la usaran siempre á tiempo.

(Desconfiar de las imitaciones)

Tengo especial gusto en manifestar que he usado muchísimas veces la *Emulsión Scott*, y á la verdad que no tengo motivo de queja, antes al contrario, pues hame surtido muy buenos resultados en todas aquellas afecciones que reconocen como á base una sangre pobre en glóbulos rojos, y sobre todo los resultados hanse hecho mas manifestos siempre y cuando imperaba el *escrofulismo*; ojalá se administrara siempre á tiempo en aquellos individuos

amenazados de tisis, pues entonces ve-riase el gran beneficio obtenido de su uso. Sarriá 19 abril 1886.

Dr. RAMON BATLLE.

Correo de hoy

Barcelona 4.º

De Valencia se ha recibido en el Gobierno de provincia el siguiente telegrama: «En esta capital hay tranquilidad completa, trabajando como de ordinario casi todas las fábricas y talleres; circulan los tranvías; el mercado surtido y con la concurrencia de compradores habitual. En el Grao todos los operarios dedicados á sus tareas diarias. Empieza con gran orden y escasa concurrencia el meeting del partido socialista obrero, único que se celebrará hoy.»

En San Andrés de Palomar se ha celebrado hoy un meeting por los albañiles y carpinteros, habiendo acordado elevar una exposición á los poderes públicos pidiendo el jornal de ocho horas.

—Esta mañana algunos grupos han apedreado los carruajes del Tranvía de Sans. Han roto los cristales y han colocado algunas piedras sobre los rails para impedir la circulación. Por esta causa se ha suspendido el servicio en aquella línea.

—El señor Gobernador ha recibido esta mañana un telegrama del ministro de la Gobernación concebido en estos términos: «Se telegrafía á esa capital que ha estallado aquí, cerca del ministerio de Fomento, un petardo que causó destrozos y grande alarma. La noticia es exagerada; solo ha habido una pequeña detonación, desapercibida para la generalidad de los transeúntes por aquel sitio.»

—Dicen de Reus que en previsión de los sucesos que pueden ocurrir con motivo de la fiesta obrera de 1.º de mayo, el Ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado declararse en sesión permanente.

—Durante la penúltima noche estalló en el pueblo de Porrera un petardo, colocado en los sótanos de la casa de un vecino de dicho pueblo.

—Esta mañana hemos oido decir que numerosos grupos de obreros se dirigian al Hipódromo.

—Parece que hoy debe haberse trabajado en las fábricas de Sallent, Puigregit y de otros puntos de la cuenca del Llobregat.

—Las tropas permanecen en los cuarteles desde anoche, no siendo cierto que hayan salido fuerzas de los cuarteles para custodiar edificio alguno ni fábricas. Este mediodía han debido llegar de Villanueva dos escuadrones de caballería de Alcántara, que se alojarán en los Docks.

—En el café Querau de San Martín de Provencals fué detenido ayer por la policía un sujeto que se habia señalado entre la numerosa concurrencia de anarquistas que habia en aquel sitio.

—Ayer reanudaron sus trabajos algunas panaderías que se habian declarado en huelga. Los que no acudieron á las correspondientes panaderías, por continuar en huelga, fueron sustituidos por individuos del ejército, de suerte que hoy no le ha faltado pan al vecindario. Los amos tahoneros están muy contentos del trabajo y disciplina, y sobre todo de los buenos modales de los soldados.

—Anoche, á las nueve, una mano criminal colocó dos adoquines encima de los rails del tranvía de San Andrés de Palomar, uno en el sitio donde cruza la línea del ferro carril de Tarragona y el otro en el cruce del de Zaragoza. Afortunadamente el maquinista los vió y pudo frenar el tren, evitando así las desgracias que hubieran ocurrido. Los pasajeros estaban con razon indignados de tan bárbaro proceder.

—El señor presidente de la Audiencia y los señores presidentes de seccion de lo criminal practicaron ayer la visita semestral de la Cárcel de esta ciudad en la forma prevenida por las disposiciones vigentes.

—Se halla restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro compañero en la prensa D. Sebastian Farnés, redactor de *La Renaixensa*.

—En cumplimiento de las instrucciones comunicadas por el señor Alcalde constitucional don Juan Coll y Pujol, durante esta última noche los alcaldes de barrio han recorrido sus respectivas demarcaciones.

—Se ha dispuesto que hoy los guardias municipales presten servicio por parejas

y que los francos de servicio se alojen en los respectivos cuartelillos.

—Hoy deben haberse reunido en diferentes locales para tratar de la actitud que han de seguir, los obreros panaderos, los carreteros, los cerrajeros mecánicos y los conductores de carros.

—Dicen de Manresa que anteayer se reunieron en dicha ciudad los obreros de las Tres clases de vapor y de otros oficios. Varios de los oradores que hablaron abogaron por hacer fiesta el día 1.º de mayo, por la instrucción del obrero, por la jornada de ocho horas y por la huelga general, habiéndose acordado hacer fiesta el día de hoy.

—Para mañana se anuncia en el Gran Teatro del Liceo la primera representación en esta temporada de la ópera de Bizet «La bella fanciulla di Perth», y en el Principal para pasado mañana la ópera de Halevy «Charles VI».

Zaragoza.—Tampoco se ha alterado la tranquilidad. A las cuatro de la mañana las tropas tomaron algunos puntos estratégicos, sin que lo advirtiese el vecindario. Abriéronse casi todas las tiendas. Circulaban los tranvías. Transitaba poca gente. Los periódicos habian acordado no publicarse.

Casi todos los talleres estaban desiertos. Los panaderos no habian interrumpido el trabajo. Actuaban los talleres del ferrocarril. También las brigadas de obreros municipales.

Por la tarde se celebró un meeting de obreros en la plaza de Toros. La Concurrencia no fué muy numerosa. Los discursos fueron muy violentos y revolucionarios. Un labrador que se distinguió en este sentido, terminó gritando «Viva la revolución social!» y se promovió una gran confusión, corriendo los obreros por la plaza en distintas direcciones, abandonando muchos el local.

Valladolid.—Las tropas estaban acuarteladas y se habian puesto retenes en los puntos estratégicos. Habianse declarado en huelga los obreros de la Federación castellana, compuesta de albañiles, ebanistas, pintores y carpinteros.

Bilbao.—Reinaba completa tranquilidad. Trabajaban los obreros de las fábricas Altos Hornos de Vizcaya, San Francisco y Aurora.

No se habian interrumpido las faenas del puerto.

Vitoria.—No ocurría novedad en toda la provincia de Alava.

Oviedo.—Tampoco ocurría novedad en esta provincia. Decíase que los obreros de Mieres se declararían en huelga pacífica.

Salamanca.—No habia novedad. En Bejar trabajan todos los obreros.

Sevilla.—Anunciábase alguna agitación en Lora y Cabezas de San Juan.

Jerez.—Tranquilidad completa.

Cádiz.—La ciudad presentaba su aspecto ordinario. Continuaban los trabajos en el puerto y los astilleros.

Por la tarde se organizó una manifestación para pedir la libertad de Salvóchea. Los manifestantes eran unos cuatrocientos y llevaban una bandera roja. Ochenta guardias civiles disolvieron la manifestación, apoderándose de la bandera, sin tener necesidad de hacer uso de las armas. Hubo corridas y se cerraron las tiendas. El gobernador recorrió las calles disolviendo á buenas los grupos, y siendo recibido con aplausos y vivas.

Málaga.—La ciudad estaba muy tranquila; la huelga era insignificante. Algunas parejas de Guardia civil recorrían las calles.

La policía mandó quitar las banderas de ocho gremios federados que adornaban los balcones del centro socialista.

Al puerto acudian pocos trabajadores; algunos de estos hacian la descarga del vapor *Laffitte*.

Todos los talleres estaban cerrados, menos el de hilados del Sr. Larios.

Cartagena.—En algunos talleres no se trabajaba, pero en otros sí. Habian acudido al arsenal todos los trabajadores. También á las faenas del puerto. Se habian recibido telegramas de los distritos mineros de Mazarrón, La Unión y Portman, participando que no se han interrumpido los trabajos.

Madrid 2.—Tranquilidad completa. Se ha celebrado, como de ordinario, la fiesta del Dos de Mayo, que ha estado concurridísima.

Por ser fiesta nacional no ha habido sesiones en el Congreso ni en el Senado.

Han corrido noticias graves respecto á Barcelona y Zaragoza. El gobierno niega que tengan importancia.

—La prensa no se ocupa de otra cosa que de lo ocurrido ayer en todas las pro-

vincias, y particularmente en las poblaciones más industriales de España.

Los ministeriales, sin esperar que llegue el término de la jornada huelguista, atribúyense el éxito, que califican de grande, diciendo que se han evidenciado las ventajas del sistema preventivo. Sin embargo, las personas más imparciales reconocen que la tranquilidad que se disfrutó ayer se debe más que á ninguna otra causa á la cordura y sensatez con que los obreros ejercitaron sus derechos políticos, demostrando con semejante conducta que saben aprovechar la educación que tienen de las prácticas liberales.

—De Cádiz y Coruña telegrafian diciendo que los obreros de varios oficios continúan firmes en sostener la huelga.

Los fundidores de Palomares (Almería) se han declarado también en huelga.

Los de Linares se han citado para concurrir mañana en pequeños grupos al paseo público de aquella población.

En todas estas poblaciones se ha concentrado mucha fuerza pública para mantener el orden.

—En el próximo consejo de ministros se discutirá el proyecto de expropiación forzosa, con lo cual se propone el gobierno facilitar á los ayuntamientos medios de poder urbanizar las poblaciones y facilitar trabajo á los obreros.

El ministro de Hacienda planteará ante sus compañeros de gobierno la cuestión de que por medios parlamentarios sean prontamente aprobados sus proyectos económicos.

—Importantes republicanos han reanudado las gestiones para llevar á cabo una completa coalición electoral en Madrid.

El Sr. Sagasta ha marchado al Escorial, permaneciendo allí hasta el lunes.

Los anarquistas madrileños celebrarán mañana domingo un gran meeting. Bilbao.—No ocurre novedad.

Se ha celebrado la fiesta del 2 de Mayo, conmemorando el levantamiento del sitio.

Trabajase en todas las fábricas y talleres, excepto en los astilleros de Nervión.

Zaragoza.—Durante todo el día ha habido agitación en esta ciudad.

Los anarquistas han impedido que los obreros acudan al trabajo.

Ha habido que suspender el servicio de tranvías.

La Guardia civil ha dado cargas contra los grupos que pedían la libertad de un anarquista detenido.

Los grupos han sido disueltos.

Hay gran pánico.

Muchas tiendas se han cerrado.

Valladolid 2.—Siguen en huelga los panaderos, que han intentado ejercer coacciones en los obreros de otros oficios para que abandonen el trabajo.

Con tal objeto recorren las calles numerosos grupos de huelguistas.

Las patrullas de Guardia civil han intentado disolverlos, sin que lograsen conseguirlo.

Reiva gran agitación y se teme ocurrir trastornos.

—Los huelguistas han intentado impedir los trabajos en el ferro-carril.

Ha acudido el gobernador con fuerzas de infantería y caballería, dando una carga, de la que han resultado varios contusos.

Se han hecho numerosas prisiones.

A consecuencia de estos sucesos la agitación crece.

En el meeting de albañiles se han producido incidentes tumultuarios, acordando declararse en huelga hasta conseguir la jornada de ocho horas.

Madrid 2.—Los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia han celebrado una conferencia sobre la ley de expropiaciones que se trata de ampliar. Al efecto se pondrán de acuerdo con el ministro de Fomento para presentar un proyecto á las Cortes, añadiendo un capítulo sobre la expropiación para el ensanche de las grandes poblaciones.

Bilbao.—Se confirma que fué casual el incendio de los astilleros. Los daños causados ascienden á ocho millones de reales.

Zaragoza.—Ha pasado el día con tranquilidad completa. Créese que mañana concurrirán algunos obreros á los talleres. La mayoría de los fabricantes considere inadmisibles las proposiciones que aquel os han presentado.

Málaga.—Ha terminado el día con completa tranquilidad. La ciudad ha estado bien aprovisionada. Los obreros de la fábrica *La Aurora* no han interrumpido sus tareas. Considerase dominada la huelga.

Madrid 3.—Los telegramas que se reciben del extranjero acusan tranquilidad completa en toda Europa, careciendo de importancia lo ocurrido el día 1.º en París, Amiens, Marsella, Lyon, Roma y algunos departamentos de Bélgica.

No se han reproducido estos conflictos siendo creencia general que han acabado ya en Europa los sucesos de Mayo. Hoy gran manifestación en Londres, á la que asistirán muchos miles de obreros.

—En los centros oficiales existe el temor de que se produzca algun conflicto el lunes, principalmente en Cataluña, entre los obreros que acudan á los talleres y fábricas y los huelguistas que se opongan.

Se tomarán medidas para proteger á los que quieran trabajar, pero temese que á pesar de esto desistan de acudir á los talleres ante la actitud de sus compañeros, y que pueda tomar proporciones la huelga, hoy por hoy muy limitada.

El ministro de la Gobernación ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas, dándole cuenta de todos los sucesos y comunicándole sus impresiones.

Han convenido en telegrafiar á los gobernadores, previniéndoles que cuando ocurran conflictos no retrasen resignar el mando en las autoridades militares, para que éstas hagan uso de las tropas.

—En Cádiz continúan haciéndose prisiones con motivo de las manifestaciones de ayer.

Los obreros marmolistas han conseguido que la jornada sea de ocho horas.

Los albañiles, pintores, cerrajeros y panaderos han resuelto continuar la huelga hasta lograr la jornada de ocho horas.

—En el Círculo Militar se ha celebrado un banquete en honor del escultor D. Mariano Benlliure, autor de la estatua del teniente Ruiz, héroe de la Independencia, y en conmemoración de la fecha del Dos de Mayo.

Han asistido los generales O'Ryan, Sanfelices, Martitegui, Dabán, los periodistas Barado, Muñoz, Vargas y muchos jefes y oficiales.

A propuesta del general Dabán se han suprimido los brindis.

Valladolid 3.—A un artillero que llevaba el parte diario al Principal le asaltaron dos sujetos navaja en mano, huyendo éstos al disparar el soldado la tercerola.

A la una de la madrugada los centinelas de la fabrica de harinas de la Administración militar se vieron obligados á disparar contra dos sujetos que les hicieron fuego.

En la Administración militar se han recibido anónimos diciendo que será incendiada la fabrica.

—Persistiendo en su actitud hostil, los panaderos se dirigieron á una fabrica con el propósito de impedir el trabajo.

Fuerzas de la Guardia civil de caballería é infantería que acudieron han dado una carga, dispersando á los sediciosos; pero estos volvieron á reunirse, continuando su paseo por la población.

El gobernador ha publicado un bando diciendo que se halla dispuesto á restablecer el orden enérgicamente por todos los medios que le concede la ley.

Continúa la agitación en aumento. Para mañana hay anunciados siete meetings de otros tantos gremios.

Los huelguistas han asaltado á los panaderos que iban por las calles, arrebatándoles el pan que llevaban.

Barcelona.—El aspecto de la ciudad durante el día tranquilísimo.

Los paseos más animados que ayer, concurriendo las señoras.

El puerto concurridísimo.

A pesar de todo, no ha desaparecido la alarma y he oído decir á algunas familias que esta noche no irían al Liceo por temor á que echaran petardos.

En la fabrica de estampados titulada «La España Industrial», situada en Sans, estalló un petardo á la una y media de la madrugada última.

En Barcelona no se conoció hasta hoy aquel suceso.

He visitado la fabrica al propio tiempo que se personaba allí el juzgado para instruir las primeras diligencias.

El petardo fué arrojado desde la calle á un cubertizo, junto al cual hay un cuarto, donde los anarquistas pensaban sin duda alguna que debían quedarse tropas ú obreros de los llamados *esquirols* (obreros no asociados).

La persecución de los autores del suceso era equivocada, porque ayer al terminar el trabajo en la fabrica hicieron los mayordomos que salieran los obreros por puertas escusadas.

El petardo ha hundido la cubierta de zinc del cubertizo y ha hecho pedazos 73 cristales de la fabrica, destrozando además los de los balcones de la casa de enfrente.

El petardo tenia, como todos, la forma de dos conos invertidos, que giran como una peonza.

Se ha encontrado otro tubo de dinamita dentro de la fabrica.

Se calculan en 500 pesetas los desperfectos causados por la explosión.

Cuándo estábamos reconociendo el lugar del suceso nos echaron piedras desde la calle.

Á las cinco y media de la madrugada se ha encontrado otro petardo en la vía del ferrocarril de Sans.

Lo apartó un guarda-barrera y una hora después pasaba el tren mixto.

También se ha encontrado otro petardo en el sitio denominado Campo de las Carolinas; pero de todos los encontrados solo ha estallado el de la fabrica «La España Industrial».

Han celebrado reuniones los albañiles, carpinteros y cerrajeros, dando en todas ellas grandes vivas á la revolución social.

Esta noche reina en la ciudad la tranquilidad más completa.

Renace la confianza.

Los teatros y cafés están concurridísimos.

—En el espacio de media hora y en puntos muy próximos unos de otros, han estallado esta noche cinco petardos: uno en la calle de Aribau; otro en la calle de Casanovas; otro junto á la iglesia de los Angeles; otro en el fondo de Vallboncella y otro en la calle de Sepúlveda.

Solamente he podido comprobar dos: los demás parecen que son inventados.

El petardo de la calle de Aribau ha estallado dentro de unos sótanos, y el de la calle de Casanovas estalló en el interior de la fabrica de los señores Cervera y Moritz.

Ninguno de estos petardos ha ocasionado grandes desperfectos ni desgracias; pero no por ello deja de ser menos censurable semejante atentado.

Boletín religioso

MAÑANA MARTES

Santorial: La conversión de S. Agustín, Stos. Pio V. p., Geroncio y Nicasio obispos y Sta. Irene. (Letanias).

Jubileo de cuarenta-horas: Concluye en Sta. Magdalena en honor de la Bta. Catalina Tomás. Exposición á las 6 y media, á las nueve miera mayor; á las 5 tarde novena de la Madre de la Misericordia, meditación, sermón por D. José Reus y reserva precedida de Te-Deum.

Cultos sagrados: En Montesión á las 7 y media durante una misa el ejercicio de S. Alonso Rodríguez.

Corte de Maria: En Sta. Eulalia á Nuestra Sra. de la Piedad.

Sección Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3783 publica:

La Presidencia del Consejo de Ministros traslada una comisión del jefe superior de Palacio participando el buen estado de salud de la Real familia.

Inserta una alocución del Gobierno civil á los habitantes de esta provincia.

Una circular ordenando la busca y captura de varios desertores de Marina.

Anuncio de haberse remitido al Ministerio de la Gobernación un recurso de aizada del Ayuntamiento de Andraitx contra una providencia de este Gobierno de provincia.

Anuncio de denuncia de minas en el término de Alaró.

Circular de la Comision Provincial ordenando á los Ayuntamientos que cita que presenten el resumen de sus cuentas generales.

La Recaudación de Impuestos Municipales anuncia la cobranza de arbitrios sobre carruajes de lujo, puertas y mostradores.

Los Ayuntamientos de Pollensa, Montuiri, Deyá, Fornalutx, Alcudia y Villafranca anuncian la división de sus términos en distritos municipales.

Estado de lo recaudado por el Estado en concepto de minas durante el tercer trimestre de 1890 á 91.

Los Ayuntamientos de Santany, San José é Ibiza manifiestan haber procedido

á la division de sus términos en distritos electorales.

El Ayuntamiento de Ibiza anuncia la vacante de su secretaria.

Los Ayuntamientos de Costitx y Selva anuncian la subasta por tres años del arriendo del impuesto de consumos y recargos autorizados.

Los Ayuntamientos de Esporlas, Artá, Villafranca, Bañalbufar, Petra y Llubí invitan á los contribuyentes á que presenten proposiciones para el acuerdo del pago de consumos.

El Juzgado de Instrucción del partido de Manacor encarga la busca y captura de Bartolomé Riera y Xamena y de Francisco Ribas y Rigo.

La Universidad de Barcelona anuncia la convocatoria para la Plaza de Profesor de Moral de esta Provincia.

El Comisario de Guerra anuncia la compra de varias especies con destino á las factorias de esta Plaza.

El Comisario de Guerra anuncia la venta de trapos procedente del hospital militar de este distrito.

La Industrial y mercantil de Manacor abre el pago de segundo dividendo pasivo.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 24 de Abril:

Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto, fecha 20, declarando mal formada una competencia entre el gobernador de Córdoba y el juez de instrucción de Rute.

Ministerio de la Guerra.—Reales decretos de personal.

Marina.—Real decreto, fecha 22, nombrando ayudante del cuarto militar de S. M. la Reina al capitán de navío don Pascual Cervera Topete.

Hacienda.—Reales decretos, fecha 14, admitiendo la dimisión que del cargo de interventor de la Casa de Moneda ha presentado D. Manuel de Isasa y Valseca, y nombrando para este cargo á D. Antonio Champino.

Ultramar.—Reales decretos, fecha 17, trasladando á la plaza de jefe de administración de cuarta clase, contador interventor del Asilo de Enajenados de la isla de Cuba, á D. Federico Ordaix Avacilla, que con igual categoria y clase sirve la de jefe de la sección de Fomento en la Dirección de Administración civil de las islas Filipinas, y nombrando para esta vacante á D. Manuel de Isasa y Valseca.

Fomento.—Real orden, fecha 15, declarando que D. Ildefonso Rodríguez y Fernández carece de derecho á optar por traslación á la cátedra de Historia crítica de la Medicina de la Universidad Central; que el concurso por traslación queda desierto, y que se convoque á concurso por ascenso para la provisión de esta cátedra, por ser el turno á que corresponde.

Hospital civil

Día 3.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 3 Miguel Font Coll, 6 años, Plaza de Santa Catalina Difteria.

Antonio Aloy Busquets, 1 año, Coll d'en Rabasa Bronquitis.

Maria Mercedes Pomar, 12 años, Monjas quitte.

Boletín meteorológico.

	9 m.	3 t.
Barómetro	762.6	
Termómetro seco	19.9	
Id. húmedo	16.8	
Mínima	11.9	
Reflector	8.8	
Dirección del viento	S. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.		
Desc. del baróm. en 24 h.	4.6	

ACACIEMENTOS

—A las nueve cielo y horizontes cerrados y calmosos con Nimbus en todos los cuadrantes viento fresquito al N. E. y mar llana.

—A las doce sigue el mismo cariz con viento fresco al N. E. y mar llana.

—A las siete cielo nublado y horizontes cerrados con Nimbus lloviznando viento fresco al N. E. y mar llana.

Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 3 á las 10 n.

En Viena 3.000 obreros despedidos de sus patronos por haber intervenido en la manifestación, amenazan con incendiar las fabricas.

En Valladolid terminó el alboroto; la población ha cobrado su aspecto normal; continúan detenidos cuatro anarquistas, de ellos dos curtidores y un carpintero.

Madrid 3 á las 10 n.

En Belmez reunieron en la plaza

za muchos obreros, mujeres y niño para pedir pacíficamente la libertad de los detenidos; la caballería disolvió los grupos sin ocurrir desgracias.

En las calles de Valladolid la guardia civil ha disuelto los grupos bayoneta calada sin causar desgracias.

Madrid 3 á las 10.40 n.

La Gaceta publica un Real Decreto declarando que gozan de capacidad legal para poder ser elegidos en las proximas elecciones municipales, los concejales interinos, los que fueron elegidos en elecciones parciales, y los individuos que formaban los Ayuntamientos cuyas elecciones han sido anuladas.

Madrid 3, á las 7.30 n.

En Valladolid los obreros han celebrado un meeting pronunciando discursos tan violentos y exaltados, que el delegado del gobierno suspendió el acto, creyéndose con ello los obreros que les atacaria la tropa, produciéndose con tal motivo una gran confusión, siendo muchos los obreros que saltaron á la calle por las ventanas motivando corridas y cierres de puertas.

Madrid 3, á las 10.15 n.

En Lieja (Belgica) 5,000 huelguistas recorren las calles en actitud amenazadora.

En Fournier (Francia) muchas casas están acribilladas; por haber las tropas disparado sus fusiles Liebel; los obreros niegan á trabajar hasta que marchen las tropas que han sido reforzadas con caballería y artillería.

Madrid 4 1.15 m.

Al banquete celebrado para la unión de los republicanos han asistido diez y seis diputados, entre los cuales figura el Sr. Carvajal. Han acordado reunirse semanalmente. Proponense emprender una campaña parlamentaria presentando proyectos de ley y organizar interpelaciones. El martes tendrá lugar la primera reunion en casa del señor Pi en la cual se discutirá el manifiesto que este señor tendrá redactado. El Sr. Carvajal manifiesta estar al lado de la union, pero que es necesario discutir el manifiesto antes de aceptarlo.

Madrid 4, á la 1 m.

Ademas del meeting celebrado celebraron otro los operarios de la estación de la plaza de toros. Prohibióse la entrada á los demás obreros impidiéndolo la policia y guardia civil apostados en los puestos de la plaza; los obreros chasqueados comenzaron á silbar y alborotar, pretendiendo entrar á viva fuerza; los civiles dispararon sus carabinas al aire, produciéndose una confusión espantosa que aumentó con la carga que dieron á la muchedumbre que se dispersó llevando la alarma al vecindario el ruido de la descarga.

Los obreros que estaban en el interior de la Plaza de Toros pretendieron salir impidiéndolo la fuerza armada.

Persónose el Gobernador en la Plaza exhortando á los obreros que salieran ordenadamente.

Mañana temense coacciones.

TELEGRAMA OFICIAL

(Del Ministro de la Gobernación)

Madrid 3, 5.5 t.

Las noticias recibidas en el dia de hoy en este Ministerio, acusan completa tranquilidad en todas las provincias. Téngalo V. S. en cuenta para estar prevenido contra la exageración de las noticias particulares.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 2

De Barcelona balandra *Maria Antonia* patron José M. Rodríguez 4 trip. ton. 80 con lastre m. Barcelona.

De Barcelona vapor *Lulio* capitán don Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 efectos y balija 43 pas. m. Palma.

De Mahon laud *Santísima Trinidad* patron Bartolomé Mari 5 trip. ton. 29 con lastre pas. 15 m. Ibiza.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor *Lulio* capitán D. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 efectos y balija m. Palma.

Para Cete vapor *Cataluña* capitán don Gabriel Enseñat 21 trip. ton. 362 con vino y efectos m. Palma.

Para la Habana y Escalas bergantin goleta *Joven Rosalia* capitán D. Juan Verger 11 trip. ton. 161 con efectos matrícula Barcelona.

Para Mahon laud *Dolores* patron Jorge Martorell 5 trip. ton. 38 con petroleo y otros m. Mahon.

Nacimientos

Días 28, 29 y 30.—Varones 6, hembras 5.

Matrimonios

Días 28, 29 y 30.—Ninguno.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 2

Lanares 161, Vacunas 5.—Total 166.

Sociedad General Mallorquina.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Con objeto de proporcionar a nuestros clientes mas ventajas en la adquisición de Titulos ó Bonos a lotes, desde la fecha autorizamos a nuestros agentes para verificar ventajas al contado, previo un descuento de 10 0/0 sobre el valor consignado en las pólizas de Contrato.

Sigue siempre habierta, sin embargo, la venta a plazos en los términos ya anunciados.

Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Sociedad general Mallorquina.

Los señores tenedores de resguardos de acciones de esta Compañia podrán canjearlos por los titulos definitivos desde el día 28 de los corrientes, a las horas de despacho, en las oficinas de la sociedad. Palma 27 de abril de 1891.

Por la Sociedad general Mallorquina su director gerente, Rafael Moll.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos a las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y a la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes a las doce del día para Cabrera; a las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes a las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves a las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; a las doce del día para Cabrera; a las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos a las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes a las siete de la mañana de Valencia.

Los martes a las seis de la mañana de Barcelona, y a las doce de Cabrera.

Los miércoles a las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves a las seis de la mañana de Mahon y a las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados a las seis de la mañana de Barcelona; y a las doce de Cabrera.

Todos los días a las siete de la mañana llega a Palma la correspondencia del interior de la isla.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891.

De Palma a Manacor y La Puebla.—A las 7:30 mañana, 2:45 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla a Palma.—A las 7:25 m. y 5:55 t.

De Manacor a la Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t.

De la Puebla a Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma a la 1 tarde.

Palma 19 de Marzo de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Andrés Bordoy y C.ª

COMISIONISTAS

Calle Jaime 11, 87 y 89.—Palma Mallorca

Son agentes de varias fábricas de calzado, y de la Vidriera d'ets Pont d'Inca.

Unicos representantes de la acreditada fabrica de Cajas de hierro para valores de D. Francisco Martinez.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

25 POR CIENTO DE REBAJA.

EL COK

que a pié de Fábrica se vendia á 8 reales se vende ahora

A **1** $\frac{1}{2}$ ptas. los 40 Kilos.

Tambien se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el

DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD

que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella 16.

ADVERTENCIAS

Siguen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio a domicilio.

La Sociedad no provee a ningún almacenista, ni tiene sucursales.

Vende el cok de su produccion sin mezcla de extranjero ni de otra procedencia.

Los carbones franceses por ser inferiores a los de Inglaterra producen un cok de inferior calidad.

La sociedad solo destila carbones ingleses.

No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros.

Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos a los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.

COK EXTRANJERO DE MORAGUES HERMANOS

Sin mezcla de cok mallorquin por ser este de inferior calidad y poca duración. Precio siempre más ventajoso que el de la Fábrica por Gas.

ALMACENES En Palma, junto a la puerta Portella.

En el Arrabal de Sta. Catalina, calles de la Industria y de Rodríguez Arias

Para encargos, en los almacenes y calle de Montesion, núm. 48.—Teléfono núm. 152.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que adigen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud las dolencias del hígado y del estómago, abajando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre teminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNCUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despijega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias aplicando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos concuerdan las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de Holloway, 529, Oxford-street, Londres.

PIZA HERMANOS

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS

SAN JUAN DE PUERTO-RICO

CON SUCURAL EN PONCE

Dirección: Puerto-Rico, Sres. Pizá Hermanos

Ponce, " " " " " "

A los alumnos del

Instituto que cursan el tercer año se les avisa que se hallan de venta *Los clásicos de Francés* (1.ª parte) en la librería de Rotger al precio de 0.50 pesetas.

Se alquila una tienda

en la calle de Ballester núm. 70, y otra en la de Manteros, núm. 28. Ambas tienen agua. La última es muy capaz, tiene establo y puede servir para taller, fábrica ó almacén.

En la calle de Troncoso núm. 3 pral. informarán.

Se alquila el entre-

suelo número 83 de la calle de los Olmos. En esta imprenta draán mas pormenores.

Nodrizza

Una de 32 años y leche de un mes desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Sta. Margarita.

Informarán en la Soledad Cana Margalida des Cordes.

Para Ibiza

Saldrá de este puerto para dicho punto el jueves 7 del corriente el veloz falucho

Santísima Trinidad patron D. Bartolomé Mari, admite carga y pasajeros.

Informarán Bernardo Estela, Marina 62 y Rosa Cardona é hijo, Hostales 14 y 16.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañia cómica-trica bajo la dirección de DON RAFAEL BOLUMAR

Funcion para hoy dividida en dos partes

primera parte a las 8 y media en punto

1.º Sinfonia.

2.º La comedia en dos actos

EL PADRON MUNICIPAL

3.º La bonita zarzuela

QUIEN FUERA LIBRE!

Segunda parte a las diez y media

1.º Sinfonia.

2.º La comedia en dos actos

PERECITO



D.ª Juana M.ª Pastors y Riutord

VIUDA DE ROSSELLÓ

falleció el 1.º del actual.

(E. P. D.)

Sus hijos, hijo político, nietos y demás parientes ruegan a los amigos y conocidos a quienes por descuido no se hubiese dirigido invitación se sirvan tener presente en sus oraciones a la finada y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 5 de este mes en la Santa Iglesia Catedral a las once de la mañana.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha servido conceder 40 días de indulgencia a todas las personas que asistan al funeral y otros 40 por todo acto de piedad que se practique en sufragio del alma de la finada.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 2 Mayo

4 pº interior	00'00
4 pº amortizable	00'00
Cubas	000'00
Banco de España	423'00
Arrendataria de Tabacos.	90'00
Barcelona	
4 pº interior fin mes	76'85
4 pº exterior id.	78'26
Cubas	102'87
Coloniales.	65'35
Nortes	74'55
Francias.	41'00
Madrid liq.	77'06
3 pº renta francesa.	94'65
4 pº Español.	75'50
Palma	
Crédito Balear.	116'00
Cambio Mallorquin.	80'25
Ferro-carriles de Mallorca.	62'50
Alumbrado por gas.	155'00
Salinas de Ibiza.	250'00
Socieda General Mallorquina	92'00
Bonos Municipales	24'50
La Islaña, C.ª vapores.	62'00
Lulio, Empresa marítima.	62'50